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Грамматика. Занятие #3. ​THE PAST INDEFINITE (SIMPLE) TENSE 
Прошедшее неопределенное (простое) время. 

 
 

INDEFINITE TENSES (Неопределенные времена). 
 
Неопределенные времена употребляются для выражения действия, которое 
происходит в настоящем, прошлом или будущем времени, но не указывает на 
его характер, продолжительность, завершенность и предшествование иному 
действию или определенному моменту в прошлом или будущем. Глаголы в 
неопределенном времени могут переводится на русский язык глаголами 
совершенного и несовершенного вида. 
 

Время (time) 
 

            Прошедшее                          Настоящее                        Будущее 
 

             Past Indefinite          ↑        Present Indefinite     ↑      Future Indefinite 
 
            I went (Я ходил)                    I go (Я хожу)                   Я will go (Я пойду) 
 
 
 

THE PAST INDEFINITE TENSE  
Прошедшее неопределенное время. 

 
Past Indefinite - временная форма глагола, которая выражает действие, которое 
произошло или происходившее в прошлом. 
 
       ​Прошедшее ​                             Настоящее                             Будущее  

 
      Past Indefinite 
I worked (Я работал)           ↑        ​                                     ↑  
   
 
По способу образования Past Indefinite глаголы в английском языке 
разделяются на правильные и неправильные. 
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 ​ Past Indefinite правильных глаголов. 

 
Past Indefinite правильных глаголов образуется добавлением к инфинитиву без 
частицы to окончания -ed, которое произносится так: 
 
[t] после глухих согласных, кроме t: 
 
to ask спрашивать - asked  
to like любить (нравиться) - liked 
 
[d] после звонких согласных кроме d, и после гласных: 
 
to clean чистить - cleaned 
to live жить - lived 
to answer отвечать - answered 
 
[id] после t, d, te, de: 
 
to want хотеть - wanted 
to defend защищать - defended 
to hate ненавидеть - hated 
to decide решать - decided 
 
 
Глаголы в Past Indefinite не изменяются по лицам и числам, они имеют 
одинаковую форму во всех лицах единственного и множественного числа: 

I worked  

He/She/It worked 

We worked 

You worked 

They worked 

Правила правописания Past Indefinite правильных глаголов. 
 

a) если инфинитив заканчивается на букву -e, то в Past Indefinite перед 
окончанием -ed она не пишется: 
 

           to love любить - loved 
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b) если инфинитив заканчивается на букву -y, которой предшествует 

согласная, то перед окончанием -ed она изменяется на -i: 
 
to study изучать - studied; 
to cry кричать - cried; 
 

c) если инфинитив заканчивается на одну согласную букву, которой 
предшествует краткий ударный гласный звук, то конечный согласный 
перед -ed удваивается: 

 
          to stop останавливаться - stopped; 
          to permit разрешать - permitted; 
 

d) конечная буква r удваивается, если последний слог ударный: 
 
           to prefer предпочитать - preferred; 
           to occur случаться - occurred; 
 

e) конечная буква l удваивается, если ей предшествует краткий гласный 
звук (ударный или безударный); 

 
          to travel путешествовать - travelled; 
          to fulfil выполнять - fulfilled; 
 

Past Indefinite неправильных глаголов. 
 

Past Indefinite неправильных глаголов образуется по-разному, в большинстве 
случаев чередованием гласных и согласных звуков: 
 
to write писать - wrote; 
to send посылать - sent; 
to bring приносить - brought; 
 
Past Indefinite некоторых неправильных глаголов совпадает с формой 
инфинитива без частицы to, например: 
 
to put класть - put; 
to shut закрывать - shut; 
 
Формы Past Indefinite глаголов to go и to be образуются от других корней: 
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to go идти - went; 
to be быть - was/were; 
 

Вопросительная форма Past Indefinite. 
 

Вопросительная форма Past Indefinite правильных и неправильных глаголов 
образуется при помощи вспомогательного глагола to do в Past Indefinite (did) и 
инфинитива основного глагола без частицы to. Вспомогательный  глагол 
ставится перед подлежащим (группой подлежащего): 
 
Did your father work at this factory? - Твой отец работал на этой фабрике? 
Did you go to the forest yesterday? - Вы ходили вчера в лес? 
What did he say? - Что он сказал? 
When did you see her? - Когда ты ее видел? 
 

Отрицательная форма Past Indefinite. 
 

Отрицательная форма Past Indefinite образуется из вспомогательного глагола 
to do в Past Indefinite, отрицательной частицы not и инфинитива основного 
глагола без частицы to: 
 
They didn’t see my note - Они не видели моей записки. 
She didn’t know this - Она не знала этого. 
 
В вопросительно-отрицательной форме Past Indefinite глагол сокращенная 
форма didn’t ставится перед подлежащим: 
 
Why didn’t you answer? - Почему вы не ответили? 
Didn’t you hear me? - Неужели вы меня на слышали? 
 
Вспомогательный глагол to do в Past Indefinite также может употребляться для 
усиления высказываемой мысли: 
 
I did want to help her - Я так хотел ей помочь. 
I did forget about it - Я действительно об этом забыл. 
 

Past Indefinite глаголов to be и to have. 
 
Глаголы to be и to have в Past Indefinite (как и в Present Indefinite) спрягаются не 
по общему правилу. 
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Глагол to be в Past Indefinite​ имеет две формы: was для первого и третьего 
лица ед. числа и were для других: 
 
I was 
He/She/It was 
 
We/You/They were 
 
Для образования вопросительной и отрицательной формы Past Indefinite 
глагола to be вспомогательный глагол to do не употребляется. 
 
В вопросительной форме глагол to be ставится перед подлежащим: 
 
Were you at school? - Ты был в школе? 
 
В отрицательной форме после was/were употребляется частица not: 
 
I wasn’t there - Я там не был. 
They weren’t late - Они не опоздали. 
 
В вопросительно-отрицательной форме was/were ставится перед подлежащим: 
 
Wasn’t he at school? - Разве он не был в школе? 
 
Вопросительная форма глагола to have​ в Past Indefinite имеет два варианта: 
 

a) без вспомогательного глагола to do. В этом случае had ставится перед 
подлежащим: 

 
           Had you a car last year? - У тебя была машина в прошлом году? 
 

b) со вспомогательным глаголом to do: 
 
          Did you have a car last year? - У тебя была машина в прошлом году? 
 
 
Отрицательная форма: 
 
He didn’t have any brothers (He hadn’t any brothers) - У него не было братьев. 
She had no money - У нее не было денег. 
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Важно:​ если глагол to have входит в состав устойчивых выражений (to have 
breakfast, lunch, dinner, supper; to have a bath и т.д), то его вопросительная и 
отрицательная формы образуются только со вспомогательным глаголом to do: 
 
Did you have any lunch? - У вас был второй завтрак? 
Did you have a bath ? - Ты принимал ванну? 
Did you have dinner? - Вы обедали? 
 
I didn't have breakfast yesterday - Вчера я не завтракал. 
 

Употребление Past Indefinite. 
 

Past Indefinite употребляется для выражения ​единичного или постоянного 
действия в прошлом.​ Время действия часто уточняется словами: yesterday 
(вчера), last week (на прошлой неделе), last year (в прошлом году) и т.д. : 

I was there yesterday - ​Я​ ​был​ ​там​ ​вчера 

He was at the hospital last week - Он был в больнице на прошлой неделе 

She was here this morning - ​Она была здесь утром 

Past Indefinite употребляется для выражения ряда последовательных действий 
в прошлом: 

I woke up, washed myself and went out of home - ​Я проснулся, умылся и вышел 
из дома 

Past Indefinite употребляется для выражения повторяющегося действия в 
прошлом: 

I saw him every day - Я видел его каждый день 

She came many times to our house - Она много раз к нам приходила 

Важно:​ для выражения повторяемого действия в прошлом употребляется 
также конструкция used to с инфинитивом. 

She used to tell me interesting stories about her life - ​Бывало, она рассказывала 
мне интересные истории о ее жизни. 

В следующем уроке мы продолжим изучение неопределенных времен и 
разберем будущее неопределенное время (Future Indefinite (Simple) Tense). 
Вступайте в мою группу в Телеграм - ​t.me/englishwithrinat  
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